

## Combien de lynx et de loups dans les Vosges ?

Combien de lynx ?... Peut-être aucun. La réunion des correspondants du réseau « grands carnivores » (loup et lynx) pour le massif vosgien a eu lieu le 27 novembre dernier, et pour notre beau félin, les nouvelles sont catastrophiques. Le seul lynx encore identifié au niveau du massif était cantonné dans le secteur du Donon ; il avait été baptisé Van Gogh en raison de son oreille coupée. Mais il n'a plus donné signe de vie depuis juillet 2013 ! Pour tenter de le localiser, un dispositif de piégeage photographique a été déployé : le secteur choisi (350 km<sup>2</sup> dans le massif du Donon) était à cheval sur les départements de la Moselle et du Bas-Rhin.



Cinquante pièges photographiques ont été installés de février à mars 2014 dans 25 carrés échantillons. Aucune photo de lynx n'a été prise...

Maigre consolation, cette séquence de piégeage photographique a toutefois permis de détecter la présence d'un raton-laveur à Grandfontaine (67), et de plusieurs chats forestiers à plus de 1 000 m d'altitude. Une pétition à l'intention de la ministre de l'écologie été mise en ligne début octobre 2014, à l'initiative de l'association FERUS et du GEML (Groupe d'étude des mammifères de Lorraine). Ségolène Royal va-t-elle enfin réagir ? FERUS l'avait alertée dès avril 2013 au sujet de la disparition programmée du lynx dans les Vosges...



(Photo : Roland CLERC)